

# A MANERA DE PRESENTACION...

---

— LAS EXTRAORDINARIAS TRANSFORMACIONES DEL ENTORNO internacional siguen cautivando la atención del mundo entero. La Unión Soviética, la República Popular China, los países del Este y el Oeste de Europa, las naciones africanas, han emprendido giros políticos o económicos radicales durante los últimos tiempos. A ello dedicamos buena parte de los artículos de la presente edición de CIENCIA POLITICA. Encontrarán ustedes estudios muy bien documentados sobre la reciente reforma económica de Polonia, el auge del separatismo y el nacionalismo en la URSS, las condiciones de la reunificación alemana, la nueva política de Suráfrica y una entrevista a Alexander Dubcek, actual dirigente de la Asamblea Nacional de Checoslovaquia y máxima figura de la "Primavera de Praga" de 1968.

— En este nuevo contexto internacional, en que la contienda económica entre los países y bloques pasa a un primer plano, las relaciones de América Latina con el resto del mundo también se modifican. A este tema dedicamos dos artículos: "América Latina en la era del Pacífico", de Guttman y Laughin, dos especialistas norteamericanos, y "Europa y América Latina en la Reestructuración Global", del investigador chileno José Miguel Insulza.

— Para continuar con el análisis de temas latinoamericanos, les presentamos una entrevista con el actual mandatario venezolano Carlos Andrés Pérez, en donde se refiere a los problemas más graves que afectan al continente. Uno de ellos es precisamente el del tráfico y consumo de droga, que también incide de manera fundamental en las relaciones bilaterales de estos países con los Estados Unidos. Al análisis de tal tema está dedicada la entrevista al economista norteamericano Milton Friedman, que también publicamos en el presente número.

— La actual situación política de Colombia también merece nuestra atención en esta edición. Al respecto, les presentamos dos artículos: "Estado y sociedad en Colombia", de Alvaro Tira-dó Mejía y "La fortaleza de la democracia colombiana", de Enrique Peñalosa Londoño. Aunque ambos autores comparten un punto de vista liberal, las conclusiones a las que llegan en torno a la situación del país son bien diferentes, como lo podrán apreciar los lectores.

— En la sección DOCUMENTOS encontrarán el texto completo de la Iniciativa de las Américas, anunciada hace pocos meses por el presidente norteamericano George Bush, en donde propone nuevas relaciones de tipo comercial con los países del continente. Igualmente aparece la respuesta de los países andinos a dicha iniciativa. Publicamos también el texto completo del Acuerdo sobre la Asamblea Constitucional, suscrito por las principales fuerzas políticas colombianas.

— Finalmente encontrarán ustedes un índice detallado de los artículos, notas, documentos y comentarios de libros publicados en los veinte primeros números de CIENCIA POLITICA.

— Al cumplir cinco años de circulación ininterrumpida y veinte ediciones esperamos, como siempre, que el presente número llene sus expectativas.

*La Dirección.*